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Необходимы коррективы в федеральное законодательство  

Законодательная Дума Хабаровского края 7.11.2016 

 

        Проблемы законодательного регулирования развития пищевой и 

перерабатывающей промышленности в Хабаровском крае обсудили депутаты 

регионального парламента на очередном заседании комитета по вопросам 

промышленности, предпринимательства и инфраструктуры. 

       Были озвучены вопросы, которые предприятия просят помочь решить на 

законодательном уровне. В частности, производители хлеба предлагают 

рассмотреть возможность законодательного послабления процедур закупок 

основных видов сырья (мука, сахар, маргарин, яйца, молочные продукты): 

требования федерального закона 223-ФЗ ставят в неравные условия 

муниципальные и коммерческие предприятия.  

       Поправки в закон 54-ФЗ «О применении контрольно-кассовой техники», 

которые начнут поэтапно вступать в силу на территории страны с 1 февраля 

2017 года, также могут негативно отразиться на розничной продаже хлеба в 

крае. Все хлебные киоски нужно будет оснастить онлайн-кассами, 

подключить их к интернету, обучить персонал. Пекари попросили 

рассмотреть возможность выхода в российский парламент с инициативой, 

согласно которой торговлю хлебом исключат из перечня данного 

Федерального закона.  

      Пивовары предлагают выйти с законодательной инициативой, чтобы  

позволить производителям пива выпускать для экспорта продукцию в ПЭТ-

бутылках, объём которых превышает 1,5 литра.  

      В ходе обсуждения были заслушаны мнения депутатского корпуса, 

представителей организаций пищевой и перерабатывающей 

промышленности, органов исполнительной власти Хабаровского края. Все 

предложения депутатским корпусом будут проработаны совместно с 

органами власти. 

 

Подмосковье станет первой в стране площадкой, где проект по 

переработке отходов реализуют в больших масштабах                  

Московская областная Дума 8.11.2016 

 

       Состоялись парламентские слушания, посвященные территориальной 

схеме обращения с отходами Московской области. В мероприятии приняли 

участие депутаты регионального парламента, представители Правительства 



региона, муниципальных властей, экологических, общественных 

организаций. 

       Открывая мероприятие, председатель Мособлдумы Игорь Брынцалов 

рассказал, что в преддверии Года экологии в областном парламенте был 

создан новый Комитет – по экологии и  природопользованию.  Они уже 

включились в работу и сегодня в повестке – вопросы формирования в 

Московской области Территориальной схемы обращения с отходами, в том 

числе с твёрдыми коммунальными отходами. Действующая система регион 

не устраивает. Сейчас на территории Московской области работают 23 

полигона по захоронению, а перерабатываются лишь 5% отходов. Причем 13 

объектов находятся в стадии подготовки к закрытию.  

        «Сегодня отходы захоранивают на полигонах, причем без 

предварительной обработки, сбора фильтратов и свалочных газов, без 

последующей рекультивации. И это наносит существенный вред экологии 

Подмосковья. Поэтому мы должны создавать современную схему обращения 

с отходами и при этом разработать комплекс мер, который поможет развить 

ответственное отношение к экологии самих людей», – подчеркнул Игорь 

Брынцалов. Он отметил, что первый шаг – это выстроить современную схему 

обращения с отходами, внедрить практику сортировки мусора и создать 

современные, экологически безопасные предприятия по его переработке. 

        С 1 января 2017 года вступает в силу запрет на захоронение на 

полигонах тех отходов, которые могут быть переработаны (бумага, пластик и 

т.д.). До конца текущего года регионы должны утвердить территориальные 

схемы обращения с отходами и предоставить на согласование в 

Росприроднадзор. Мероприятия, заложенные Территориальной схемой, 

должны учитывать потребности каждого муниципалитета, с учётом 

социально-экономических, рекреационных особенностей, сложившейся 

транспортной инфраструктуры.  «Такой опыт есть уже во многих 

европейских государствах, а Подмосковье станет первой площадкой в 

России, где этот проект будет реализован в таких значительных масштабах», 

– заключил председатель Мособлдумы. 

 

Землю – бесплатно                  

Законодательное Собрание Новосибирской области 8.11.2016 

 

        Депутаты Законодательного собрания проголосовали за льготы для 

семей погибших сотрудников органов внутренних дел.  

       Комитет Законодательного собрания по аграрной политике, природным 

ресурсам и земельным отношениям рассмотрел поправки к принятому в 

первом чтении региональному закону «Об отдельных вопросах 

регулирования земельных отношений на территории Новосибирской 

области".  

        При подготовке проекта закона для принятия во втором чтении в 

комитет поступили 46 поправок, по большей части носящих редакционный 



характер. В том числе – о включении в число категорий граждан, имеющих 

право на бесплатное предоставление земельного участка, нетрудоспособных 

членов семьи погибшего сотрудника органов внутренних дел (умершего 

вследствие увечья или иного повреждения здоровья, полученных в связи с 

выполнением служебных обязанностей), состоящих на его иждивении и 

получающим пенсию по случаю потери кормильца. 

       Депутаты также предложили выделять вне очереди земельные участки 

Героям Советского Союза, Героям Российской Федерации, полным 

кавалерам ордена Славы, Героям Социалистического Труда, Героям Труда 

Российской Федерации, полным кавалерам ордена Трудовой Славы. 

Комитет по аграрной политике, природным ресурсам и земельным 

отношениям рекомендовал сессии Законодательного собрания принять 

законопроект «Об отдельных вопросах регулирования земельных отношений 

на территории Новосибирской области» во втором чтении. 

 

Обяжут информировать о своей деятельности                 

Государственное  Собрание Республики Башкортостан 9.11.2016 

 

       На заседании Комитета по местному самоуправлению, развитию 

институтов гражданского общества и средствам массовой информации 

рассмотрен проект постановления «О законодательной инициативе 

Государственного Собрания – Курултая Республики Башкортостан по 

внесению в Государственную Думу Федерального Собрания Российской 

Федерации проекта федерального закона «О внесении изменений в статьи 7 и 

11 Федерального закона «О свободе совести и о религиозных объединениях» 

и статью 5.26 Кодекса Российской Федерации об административных 

правонарушениях».  

       Проект предлагает дополнить обязанностью религиозных групп по 

информированию органа, уполномоченного принимать решение о 

государственной регистрации религиозной организации, об изменении 

сведений, указанных в уведомлении. И установить административную 

ответственность за осуществление религиозной группой деятельности без 

уведомления о начале деятельности религиозной группы по месту ее 

осуществления либо об ее продолжении, а равно непредставление, 

несвоевременное представление либо представление заведомо недостоверной 

информации об измененных сведениях, указанных в уведомлении.   

 

Финансовая поддержка регионов должна быть адекватной                  

Законодательное Собрание Забайкальского края 9.11.2016 

 

        Расходы бюджета Забайкальского края на реализацию «майских» указов 

Президента РФ, дорожный фонд и ОМС за пять лет выросли в десять раз – с 

1,6 до 16 млрд. рублей. Этот факт спикер Законодательного Собрания 



Забайкалья Игорь Лиханов озвучил на парламентских слушаниях в Совете 

Федерации.  

        Комментируя итоги обсуждения проекта федерального бюджета на 2017 

год и на плановый период 2018 и 2019 годов, он обозначил ряд причин, 

которые вызвали кризис региональных бюджетов и бюджета Забайкальского 

края в частности. В их числе необходимость, начиная с 2012 года, поиска 

регионами дополнительных средств на реализацию «майских» указов 

Президента страны. Причиной кризиса стало выделение в доходной части 

бюджетов отдельных налогов со статусом целевых – таких, как акцизы на 

нефтепродукты и транспортный налог, а также возросшая нагрузка на 

краевой бюджет по уплате взносов в фонд обязательного медицинского 

страхования за неработающее население. 

       Решение забайкальский спикер видит в адекватной финансовой 

поддержке регионов. Объем этой поддержки должен в полной мере 

обеспечить повышение оплаты труда отдельных категорий работников 

бюджетной сферы, установленных «майскими» указами. Кроме того, от 

имени забайкальских законодателей глава парламента передал в профильный 

комитет Совета Федерации ряд предложений в части уплаты бюджетами 

субъектов РФ страховых взносов на обязательное страхование 

неработающего населения. 

       – Необходимо разработать механизм возврата части средств из фонда 

ОМС в краевой бюджет на основании данных о фактическом количестве 

неработающих, получивших медпомощь в текущем году, а также об объеме 

услуг, оказанных этой категории граждан, – пояснил Игорь Лиханов. – 

Необходимо также исключить из категории «неработающих» тех, чья 

деятельность приносит доход, но они не оформляют это юридически. 

 

Дали заключения на федеральные законопроекты    

Парламент Республики Северная Осетия – Алания 10.11.2016 

 

         Под председательством первого вице-спикера Станислава Кесаева 

прошло очередное заседание Совета Парламента. В повестку дня было 

включено без малого пятьдесят вопросов. Депутаты дали заключения на 

федеральные законопроекты, которые поступили из Госдумы и субъектов 

РФ. 

        Члены Совета рассмотрели сразу шесть законодательных инициатив, 

направленных на совершенствование российского КоАП. Так, были 

одобрены поправки, ужесточающие административную ответственность за 

осуществление предпринимательской деятельности без специального 

разрешения. Речь идет о реализации алкогольной продукции лицами, не 

имеющих регистрации в качестве индивидуальных предпринимателей или 

юрлица. 

       Также вносятся поправки в КоАП, касающиеся совершенствования 

деятельности микрофинансовых организаций и защиты прав потребителей 



финансовых услуг. Депутаты Госдумы, в частности, предлагают ввести 

механизм противодействия деятельности нелегальных кредиторов, 

осуществляющих выдачу потребительских займов. 

       Два следующих документа, которые инициировали депутаты Госдумы, 

касаются поддержки сельхозтоваропроизводителей. Один из них уменьшает 

долю дохода от реализации сельскохозяйственной продукции в целях 

признания налогоплательщика сельскохозяйственным 

товаропроизводителем. Данная мера будет способствовать увеличению 

выручки, а также позволит увеличить выпуск востребованной покупателем 

готовой продукции из собственного сырья, и кроме того, позволит снизить 

риск повышения цен на продукты. А другим законопроектом предлагается 

вдвое снизить  ставку единого сельскохозяйственного налога, что окажет 

существенную помощь сельхозпредприятиям, которым зачастую не хватает 

средств на выплату процентов по кредитам. 

       Сразу три законопроекта, которые были одобрены на заседании Совета, 

вносят изменения в федеральный закон «О государственном регулировании 

производства и оборота этилового спирта, алкогольной и спиртосодержащей 

продукции и об ограничении потребления (распития) алкогольной 

продукции». Один из них наделяет органы госвласти регионов правом 

запрещать розничную продажу отдельных видов алкогольной продукции. 

Следующий документ  призван защитить права жителей многоквартирных 

домов от посягательств со стороны лиц, склонных к злоупотреблению 

алкоголя. Кроме того, одобрены поправки,  обязывающие организации 

общественного питания, осуществляющие розничную продажу алкогольной 

продукции, обеспечивать личную безопасность посетителей. 

        В завершение был определен перечень вопросов, вносимых на 

рассмотрение пятьдесят второго заседания Парламента республики. 

 

Стимулы для увеличения иностранных инвестиций в экономику   

Государственный Совет Республики Татарстан 10.11.2016 

 

        Комитет по экономике, инвестициям и предпринимательству провел 

круглый стол «О создании благоприятных условий для привлечения 

иностранных инвестиций в экономику РТ». Председатель парламентского 

комитета Рафис Бурганов подчеркнул, что в настоящее время 95 процентов 

иностранных инвестиций, пришедших в Россию, работают на 

экономику двадцати регионов России. Именно эти регионы в итоге являются 

самыми передовыми в экономическом рейтинге.  

        Доля прямых иностранных инвестиций во вложениях в основной 

капитал в Республике Татарстан увеличилась с 2,5% в 2013 году до 5,1% в 

2015 году. Кроме того, рост доли прямых иностранных инвестиций в валовом 

региональном продукте составил с 0,2% в 2011 году до 1,8% в 2015 году.  

 



       Были перечислены основные помехи на пути иностранных инвестиций в 

республику – административные барьеры, трудности в создании 

инфраструктуры по месту потенциального размещения проектов, отсутствие 

подготовленных трудовых ресурсов.  

       Депутаты обратили внимание на необходимость работы в части 

реализации проектов государственно-частного партнерства в 

соответствующих отраслях, привлечение инвестиций и создание 

инновационных предприятий с мировыми лидерами, поддержки местных 

товаропроизводителей по выходу на международные рынки, внедрения на 

территории Татарстана лучших практик субъектов Российской Федерации по 

совершенствованию условий ведения бизнеса и снижению 

административных барьеров. 

 

Какие книги будут читать школьники?  

Тюменская областная Дума 10.11.2016 

 

        В стенах областного парламента встретились представители 

педагогического сообщества, общественники и представители власти. В 

рамках круглого стола «Золотой канон литературы в патриотическом 

воспитании школьников» обсудили, каким должен быть список литературы, 

которую изучают в российских школах.  

         Напомним, председатель Общества русской словесности патриарх 

Московский и всея Руси Кирилл предложил создать «золотой канон» текстов 

для изучения в школе. По его мнению, это позволит «сформировать у детей 

целостное восприятие русской литературы, а значит, и русской культуры». В 

свою очередь Министерство образования и науки РФ разработало единый 

список обязательной литературы для школ. Документ решили принимать, 

выслушав представителей педагогического сообщества и других экспертов. 

Тюменская область активно включилась в работу. При участии Тюменской 

областной Думы, сторонников «Единой России» и Общественной 

молодежной палаты при областном парламенте прошло обсуждение этой 

темы. 

        В первую очередь участники дискуссии пришли к мнению о том, что 

произведения русских писателей, составляющих базис русской культуры, 

нужно оставить в списке обязательно. Также участники обсуждения сошлись 

во мнении, что список литературы должен быть открытым, чтобы его можно 

было корректировать. В первую очередь, это касается произведений 

современных авторов. Помимо прочего в «золотом каноне» должен 

обязательно присутствовать региональный компонент, считают все 

присутствующие. 

       Принятая резолюция будет опубликована в «Российской газете» и 

направлена министру образования РФ Ольге Васильевой.  



ХХV конференция ЮРПА  

Законодательное Собрание Краснодарского края 10.11.2016 

 

       В Ростове-на-Дону 10 – 11 ноября проходит XXV конференция Южно-

Российской парламентской ассоциации. Из 35 вопросов пятая часть внесена 

по предложению депутатов Законодательного Собрания Краснодарского 

края. 

        Это обращение к руководству Юго-Западного банка "Сбербанка России" 

о необходимости сохранить сеть структурных подразделений банка и 

банкоматов с тем, чтобы банковские услуги были доступны большинству 

жителей, особенно в сельской местности.  

       Поправки в Бюджетный кодекс, Кодекс об административных 

правонарушениях и федеральный закон об автомобильных дорогах и 

дорожной деятельности предлагают распространить систему взимания платы 

в счёт возмещения вреда, причиняемого большегрузными автомобилями при 

их движении по дорогам не только федерального, но и регионального и 

межмуниципального значения. 

        Обращением к министру строительства и ЖКХ М.А. Меню депутаты 

Законодательного Собрания хотят привлечь внимание к проблемам, 

связанным с функционированием системы капитального ремонта 

многоквартирных домов. Депутаты считают, что в жилищное 

законодательство необходимо внести изменения, которые бы 

простимулировали собственников квартир формировать фонд капремонта на 

спецсчете. 

 

В приоритете – социальные обязательства   

Законодательное Собрание Приморского края 11.11.2016 

 

       Депутаты комитета по бюджетно-налоговой политике и финансовым 

ресурсам рассмотрели основные параметры проекта закона Приморского 

края "О краевом бюджете на 2017 год и плановый период 2018 и 2019 годов".         

       Доходы запланированы в размере 70 млрд 860 млн рублей, расходы - 78 

млрд 102 млн рублей, дефицит – 7 млрд 242 млн рублей.  

       Всего на реализацию государственных программ, направленных на 

развитие здравоохранения, образования, культуры, спорта, социальную 

поддержку, содействие занятости населения, а также на обеспечение жильем 

отдельных категорий граждан и компенсацию затрат в связи с установлением 

льготных тарифов, в социальную сферу планируется направить 72,5 процента 

от общей суммы расходов, или более 56 млрд рублей. 

 
 

Информационно-аналитическое управление 

аппарата Думы Ставропольского края 

Рябчиков Сергей Евгеньевич 

(8652) 26-75-56 


